
Consiglio del Corso di Studio in Dietistica 

                                         Verbale della seduta del 3 aprile 2024 

 

Il giorno 3 aprile 2024 alle ore 13,00, a seguito di regolare convocazione da parte della Prof. 

Eleonora Salvolini (in qualità di Presidente del Corso di Laurea), si è riunito il Consiglio del 

Corso di Studio (CCdS) in Dietistica per discutere il seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente 

2) Comunicazioni del Direttore ADP 

3) Propedeuticità 

4) Attività Didattica Elettiva A.A. 2024/2025 

5) Presa in carico delle osservazioni del PQA relative alla Check list “Adempimenti 

AVA annuali attività CdS/CUCS”, anno solare 2023, e alla tabella  “Gestione azioni 

di miglioramento” aggiornata al 31.12.2023  

6) Presa in carico della relazione della Commissione Paritetica Docenti Studenti A.A. 

2022/2023 

7) Presa in carico della relazione AVA NdV 2023 

8) Varie ed eventuali 

 
Sono stati convocati 26 componenti (docenti titolari degli insegnamenti e docente Responsabile 

AQ del CdS) e una studentessa in qualità di uditrice. Risultano presenti n. 13 componenti e la 

studentessa, giustificati n. 12 componenti, assente n. 1 componente.  

 

Assume la presidenza la Prof. Eleonora Salvolini, in qualità di Presidente del Corso di Laurea.  

Funge da segretario la Dott. Simona De Introna, in qualità di Direttore ADP. 

 

1) Comunicazioni del Presidente 

- Il Presidente informa i membri del Consiglio di CdS che l’Ufficio Nucleo Didattico ha 

richiesto un parere riguardo la proposta di rinnovo dell’incarico ai docenti con contratto 

di Diritto Privato per l’Anno Accademico 2024/2025 (Allegato n. 1). Come da 

Regolamento incarichi di Insegnamento i contratti possono essere rinnovati con le 

seguenti condizioni: 

• persistenza delle originarie esigenze didattiche 

• assenza di disponibilità da parte di docenti dell’Ateneo a ricoprire l’incarico 



• valutazione positiva dell’attività didattica svolta da parte dei discenti 

• copertura finanziaria 

  

Il Presidente, verificate le condizioni sopra illustrate, ha comunicato nei tempi richiesti 

il suo parere favorevole al rinnovo del contratto ai docenti Marchetti, Pellegrini e 

Rosotti e chiede la ratifica al Consiglio. Il Consiglio approva. 

 

- Il Presidente comunica che in data 12 marzo 2024 il Presidio di Qualità di Ateneo ha 

sollecitato la sensibilizzazione del corpo docente di ruolo in seno al Consiglio di Corso 

di Studio riguardo la compilazione del questionario Good Practice, un progetto del 

Politecnico di Milano al quale il nostro Ateneo ha aderito da alcuni anni. Il progetto ha 

l’obiettivo di misurare e comparare la performance dei servizi amministrativi e di 

supporto delle università. Il questionario è compilabile facendo click sul seguente link:  

https://survey.univpm.it/index.php/727988?token=hDkrgD6l3QtfN3l&lang=it 

 

- Il Presidente rende noto che per il 10 maggio p.v. è previsto un viaggio di istruzione 

per partecipare all’evento Cibus (22° Salone Internazionale dell’Alimentazione) che si 

svolgerà a Parma dal 7 al 10 maggio 2024. Gli studenti saranno accompagnati dalla 

Presidente e dal Direttore ADP. 

 

- Il Presidente invita gli studenti a prendere parte alle elezioni per l’individuazione dei 

loro rappresentanti in seno al Consiglio Studentesco e negli Organi dell’Università per 

il biennio accademico 2024-2026. Le elezioni si terranno nelle seguenti giornate: 

martedì 14 e mercoledì 15 maggio 2024 dalle ore 9.00 alle ore 19.00 e giovedì 16 

maggio dalle ore 9.00 alle ore 15.00. 

 

- Il Presidente informa i membri del Consiglio che in data 1° marzo 2024 la Dott.ssa 

Gloria Giulietti ha rinunciato all’incarico di Tutor di tirocinio a tempo pieno, 

richiedendo il reintegro in servizio presso la SOD di Dietetica e Nutrizione Clinica 

dell’Azienda Ospedaliero Universitaria delle Marche a partire dall’1 aprile 2024, e che  

nella seduta del 14 marzo 2024 il Consiglio della Facoltà di Medicina e Chirurgia ha 

preso atto della sua richiesta. Il Presidente auspica di poter attivare quanto prima le 

procedure per l’individuazione di un nuovo tutor da affiancare al Direttore ADP. 

https://survey.univpm.it/index.php/727988?token=hDkrgD6l3QtfN3l&lang=it


 

- Il Presidente comunica ai membri del Consiglio che tra fine aprile e i primi di maggio 

sarà necessario convocare nuovamente il Consiglio di CdS per approvare 

l’aggiornamento dei Quadri della Scheda SUA del CdS e per discutere quanto è emerso 

dalle consultazioni con le parti sociali e dall’analisi dei Questionari di Valutazione della 

Didattica A.A. 2022/2023.  

 

2) Comunicazioni del Direttore ADP 

Il Direttore ADP presenta la programmazione del tirocinio professionalizzante del II e 

III anno di corso-prosecuzione 1° semestre e 2° semestre (Allegati n. 2,3,4,5) e l’elenco 

delle guide di tirocinio designate (Allegato n. 6). I criteri seguiti per l’organizzazione 

del tirocinio sono tali da soddisfare gli obiettivi formativi specifici individuati.  

Il Presidente sottopone all’approvazione del Consiglio la programmazione dei tirocini 

e le Guide individuate e designate per lo svolgimento del tirocinio professionalizzante. 

Il Consiglio approva. 

 

3) Propedeuticità 

Il Presidente rende noto che in data 18 marzo 2024 il Preside ha chiesto a tutti i 

Presidenti dei Corsi di Laurea delle Professioni Sanitarie di fare un censimento delle 

propedeuticità, al fine di valutarne la corrispondenza con quanto esposto dalla 

Conferenza permanente nella raccomandazione allegata (Allegato n. 7). Relativamente 

al CdS in Dietistica, tra le propedeuticità in essere (Allegato n. 8) è ricompresa anche 

quella che prevede il superamento dell’esame di Scienze Umane, Sociopsicologiche, 

Abilità Linguistiche (che comprende i moduli di Lingua Inglese e Scientific English) 

per poter sostenere gli esami degli insegnamenti erogati in lingua inglese. Il Preside ha 

inoltre chiesto di considerare la proposta avanzata dalla lista Gulliver (Allegato n. 9), 

al fine di valutarne l’applicabilità; nello specifico, la lista chiede la revoca dell’attuale 

sistema di superamento dell’esame di tirocinio dei CdL delle Professioni Sanitarie per 

l’immatricolazione all’anno successivo, proponendo che rimanga propedeutico 

esclusivamente per lo svolgimento del tirocinio dell’anno seguente.  Nell’incontro del 

7 marzo 2024, organizzato dalla Dott.ssa Jessica Amicucci, responsabile del Servizio 

Didattico del Polo Medicina e rivolto ai Direttori ADP, questi ultimi si sono detti 

contrari, ritenendo che l’acquisizione delle competenze certificata dal superamento 

dell’esame di tirocinio rappresenti un prerequisito per procedere alla frequenza degli 



insegnamenti dell’anno successivo. Il Presidente chiede ai membri del Consiglio di 

esprimersi sulla conferma delle propedeuticità in essere e sulla proposta avanzata dalla 

Lista Gulliver. Il Consiglio approva la conferma delle propedeuticità in essere, 

ritenendole necessarie per garantire un’efficace costruzione delle competenze e 

respinge la proposta avanzata dalla Lista Gulliver. 

 

4) Attività Didattica Elettiva 2024/2025 

Il Presidente informa i membri del Consiglio di CdS che, alla luce delle nuove linee 

guida AVA3 e di quanto riportato nel Decreto Ministeriale di modifica delle classi di 

laurea, insieme al Direttore ADP e al Responsabile AQ del CdS ha effettuato una 

ricognizione delle Attività Didattiche Elettive (ADE) offerte, per valutare la possibilità 

di mutuare le ADE con altri Corsi di Studio. Alcune delle ADE offerte dal CdS in 

Dietistica sono già mutuate con altri CdS. In particolare, per quanto riguarda i Forum, 

W001319 - La comunicazione narrativa in Sanità (tenuto dal Dott. Marinelli) e 

ADE03A08 - Storia della Medicina (tenuto dalla Prof.ssa Fortuna) sono mutuati con 

tutti gli altri CdS delle Professioni Sanitarie (sia triennali che magistrali); per quanto 

concerne invece i Corsi Monografici, ADE00013 – Biochimica del Sangue  (tenuto 

dalla Prof.ssa Arianna Vignini-I anno di corso) e  ADE00373 - La responsabilità 

professionale degli operatori sanitari (tenuto dal Prof. Giorgetti-III anno di corso) sono 

mutuati con il CdS in Tecniche di Laboratorio Biomedico, mentre ADE00170 – 

L’organo adiposo (tenuto dal Prof. Giordano-III anno di corso) è mutuato con il CdS in 

Medicina e Chirurgia. Nell’A.A. 2024/2025 il II anno di corso non sarà attivo ma 

nell’Anno Accademico successivo si potrebbe mutuare il Corso Monografico W001844 

–Diabete e Parodontite con il CdS in Igiene Dentale; il Prof. Rappelli, docente del Corso 

Monografico, è stato contattato dalla Presidente e si è detto disponibile alla mutuazione. 

Nella tabella in allegato (Allegato n. 10) sono elencate le ADE offerte dal CdS in 

Dietistica nell’A.A. 2024/2025. Si fa presente che nel prossimo Anno Accademico tutti 

i corsi a scelta prevederanno un impegno orario di didattica frontale pari a 12 ore per 

CFU. Il Presidente sottopone all’approvazione del Consiglio l’elenco delle ADE offerte 

dal CdS per il prossimo A.A. Il Consiglio approva. 

 

5) Presa in carico delle osservazioni del PQA relative alla Check list “Adempimenti 

AVA annuali attività CdS/CUCS”, anno solare 2023, e alla tabella  “Gestione 

azioni di miglioramento” aggiornata al 31.12.2023  



Come richiesto dal Presidio Qualità di Ateneo in data 29 gennaio 2023, al fine di 

consentire il monitoraggio delle procedure di AQ pressi i CdS, il Presidente, il Direttore 

ADP e il Responsabile Qualità del CdS hanno provveduto alla compilazione della 

tabella P.A.01/All03 “Adempimenti AVA annuali attività CCdS/CUCS” relativa alle 

attività svolte nell’anno solare 2023 (Allegato n. 11) e della tabella PG.03/All04 

“Gestione azioni di miglioramento” aggiornata al 31 dicembre 2023 (Allegato n. 12). 

Per quanto riguarda in particolare l’AM n. 1/2021, che prevede la realizzazione di 

almeno una consultazione all’anno con le parti interessate e la redazione di un verbale 

dell'incontro, nel corso del 2023 si sono svolti degli incontri con le parti interessate; 

nello specifico, il 7 giugno 2023 si è svolto un incontro a cui hanno partecipato il 

Presidente della Commissione d’Albo dei Dietisti delle province di Ancona, Macerata, 

Ascoli Piceno e Fermo, Dott. Marco Giuli, la Presidente del CdS in Dietistica, il 

Direttore ADP e la Responsabile AQ del CdS. All'ordine del giorno c'era 

l'organizzazione del corso di formazione rivolto alle guide di tirocinio (che si è tenuto 

il 18 settembre 2023 ed ha riguardato le nuove frontiere della nutrizione) e di un 

seminario sulla professione del dietista (che si è tenuto a luglio 2023 e ha visto come 

relatori lo stesso Dott. Giuli e dal Direttore dell’Area Tecnica delle Professioni Sanitarie 

regionale, Dott. Mazzieri), nonchè l'analisi dei dati occupazionali e delle previsioni di 

impiego. Il 16 ottobre 2023 il Presidente, il Direttore ADP e il Responsabile AQ del 

CdS hanno inoltre incontrato gli studenti del II e del III anno di corso (nell’A.A. 

2023/2024 il I anno non è attivo). I verbali degli incontri sono allegati ai verbali delle 

sedute dei Consigli di CdS del 19 settembre e del 6 novembre 2023, durante le quali è 

stato discusso quanto emerso dalle riunioni. Al monitoraggio intermedio l’azione 

intrapresa risulta essere parzialmente efficace (incremento dell’indicatore di efficacia 

= 37,5%). Per quanto concerne invece l’AM n. 2/2021, nel corso dell'anno 2023 il 

Presidente, il Direttore ADP e il Responsabile AQ del CdS hanno continuato a 

sollecitare (sia durante le sedute del Consiglio di CdS che tramite posta elettronica) i 

Coordinatori dei Corsi integrati ad organizzare tali incontri, anche se il numero di 

verbali pervenuti è aumentato notevolmente rispetto allo scorso anno. Bisogna inoltre 

tener conto del fatto che nell'A.A. 2023/2024 il I anno di corso non è attivo e quindi i 

docenti titolari dei moduli che afferiscono ai C.I. previsti al I anno non hanno dovuto 

procedere all'aggiornamento delle Schede di insegnamento. Al monitoraggio 

intermedio anche questa azione risulta essere parzialmente efficace (incremento 

dell’indicatore di efficacia = 27,5%).  



In data 20 marzo 2024 il PQA ha trasmesso  le osservazioni relative alla Check list 

“Adempimenti AVA annuali attività CdS/CUCS”, anno solare 2023, e alla tabella  

“Gestione azioni di miglioramento” aggiornata al 31 dicembre 2023 (Allegato n. 13). 

Il CdS ha preso in carico tali osservazioni; nello specifico ha pubblicato il verbale del 

Consiglio di CdS del 6 novembre 2023 sul sito web del CdS e sta valutando 

l'opportunità di intraprendere delle nuove AM in un'ottica di miglioramento continuo. 

 

6) Presa in carico della relazione della Commissione Paritetica Docenti Studenti A.A. 

2022/2023 

Il Presidente illustra i principali argomenti riportati nella relazione annuale della CPDS 

della Facoltà di Medicina e Chirurgia (Allegato n. 14). Per quanto concerne il Quadro 

A (Analisi e proposte su gestione e utilizzo dei questionari relativi alla soddisfazione 

degli studenti) la CPDS non evidenzia criticità, ma raccomanda ai docenti di prestare 

particolare attenzione alle conoscenze preliminari degli studenti, non sempre idonee per 

comprendere gli argomenti previsti dal programma dell’insegnamento e li sollecita a 

rispondere al questionario, che rappresenta uno strumento molto importante per il 

miglioramento della qualità della didattica. Margini di miglioramento dovrebbero 

essere inoltre ricercati nel continuare a sensibilizzare anche gli studenti stessi 

sull’importanza del questionario come strumento di perfezionamento della didattica, e 

nell’utilizzare i dati dei questionari per la valutazione del personale docente 

esterno/SSR.  

Relativamente al Quadro B (Analisi e proposte in merito a materiali e ausili didattici, 

laboratori, aule, attrezzature, in relazione al raggiungimento degli obiettivi di 

apprendimento al livello desiderato) la CPDS non evidenzia criticità. La CPDS ritiene 

inoltre che i metodi di accertamento delle conoscenze e abilità acquisite dagli studenti 

in relazione ai risultati di apprendimento attesi siano validi (Quadro C). La descrizione 

di tali metodi è riportata in maniera adeguata nei Syllabus dei singoli insegnamenti. In 

merito a ciascun corso, si riscontra una sostanziale coerenza tra i contenuti delle prove 

di esame e gli obiettivi formativi del relativo insegnamento. Pur non essendo emerse 

significative criticità è stata aperta un’azione di miglioramento che prevede il 

monitoraggio degli incontri organizzati dai Coordinatori dei Corsi integrati con i 

docenti titolari dei singoli moduli per verificare che i risultati di apprendimento siano 

coerenti con gli obiettivi specifici del CdS, con quanto descritto nell’area di 

apprendimento in cui l’insegnamento è inserito e con le competenze trasversali descritte 



nella scheda SUA-CdS. Scopo di tali incontri è inoltre quello di monitorare 

l’adeguatezza delle modalità di verifica e la coerenza del contenuto delle schede 

d’insegnamento dei moduli che compongono il corso integrato.  

In relazione al Quadro D (Analisi e proposte sulla completezza e sull’efficacia del 

Monitoraggio annuale e del Riesame ciclico) non emergono dall’analisi criticità 

significative. Ciononostante si ritiene opportuno continuare a sollecitare i docenti ad 

organizzare degli incontri periodici nell’ambito dei Corsi Integrati e di trasmettere i 

verbali relativi a tali incontri. Per quanto riguarda il Quadro E (Analisi e proposte 

sull’effettiva disponibilità e correttezza delle informazioni fornite nelle parti pubbliche 

della SUA-CdS), non essendo il CdS in Dietistica inserito nell'offerta formativa 

dell'Anno Accademico 2023/2024, non è presente in ambiente SUA e quindi non è stato 

effettuato l’aggiornamento dei quadri in scadenza a maggio e a settembre 2023. Non 

viene indicata nessuna ulteriore proposta di miglioramento (Quadro F). 

 

7) Presa in carico della relazione AVA NdV 2023 

Il Presidente invita il Consiglio a prendere visione dell’allegato 1.2 alla Relazione 

annuale AVA 2023 (Allegato n. 15) che riporta l’analisi della Qualità della formazione 

a livello dei CdS. Da tale analisi, effettuata dal Nucleo di Valutazione, emerge come 

gli indicatori Anvur di diversi CdS della Facoltà di Medicina e Chirurgia siano 

caratterizzati da valori ben al di sopra delle medie di riferimento. Per quanto riguarda 

in particolare il CdS in Dietistica, tra i punti di forza si segnalano la percentuale di CFU 

conseguiti al I anno su CFU da conseguire, la percentuale di studenti che proseguono 

al II anno nello stesso Corso di Studio avendo acquisito almeno 2/3 dei CFU previsti al 

I anno e la percentuale di studenti che proseguono nel II anno nello stesso CdS, che 

risultano superiori rispetto al dato medio nazionale e del centro Italia, e il rapporto 

studenti iscritti/docenti, che risulta inferiore alle medie di riferimento. La Relazione 

AVA 2023 non evidenzia particolari criticità riferite al CdS in Dietistica. 

 

8) Varie ed eventuali 

- Prende la parola il Dott. Rosotti, docente di Sistemi di Elaborazione delle Informazioni, 

che chiede al Presidente quando saranno resi disponibili i dati relativi ai Questionari di 

valutazione delle attività didattiche erogate nell’A.A. 2023/2024, per poter avere a 

stretto giro un feedback da parte degli studenti. Il Presidente comunica al docente che 

tali dati verranno resi disponibili durante il prossimo Anno Accademico. 



- Chiedono in seguito la parola la studentessa che è stata convocata in qualità di uditrice 

e la Dott.ssa Taus, docente di Scienze Tecniche Dietetiche Applicate IV (C.I. Scienze 

e Tecniche Dietetiche 2) che auspicano che gli studenti possano esercitarsi 

maggiormente nell’elaborazione delle diete prima di iniziare il tirocinio 

professionalizzante. Fermo restando che l’elaborazione delle diete è il fulcro della 

didattica professionalizzante e pertanto è un’attività che va svolta in primis durante le 

ore di tirocinio, per soddisfare la richiesta degli studenti nel prossimo Anno 

Accademico si procederà ad una riorganizzazione delle attività seminariali e di 

laboratorio.  

 

La riunione termina alle ore 13.45 

 

       Il Direttore ADP            Il Presidente  

Dott.ssa Simona De Introna              Prof.ssa Eleonora Salvolini 

                                                                              

     
               


